

十島村立口之島小・中学校 学校だより ふるさと口之島 1月号 令和2年1月29日



教育目標「お互いを認め合う雰囲気の中で、
目が生き生きと輝いている児童生徒を育てる」
～かしこく・やさしく・たくましく～（確かな学力・豊かな心・たくましい体）

～令和2年 はじまりにあたって～

新年あけましておめでとうございます。今年も口之島小・中学校をどうぞよろしくお願ひいたします。

昨年、子どもたちの頑張ったことを3つ紹介します。私たち職員は子どもたちの目が生き生きと輝くように、子どもたちに常に寄り添い続けています。

- スケッチ大会の村の審査会で19名中16名が賞を取りました。その絵を文化祭で貼り出したところたくさんの方々に「上手だね」と言っていただきました。スケッチ大会の前にはまず先生たちが絵の勉強をたくさんしました。子どもたちは絵が上手になり、好きになりました。自信を付けることができました。とても嬉しいことです。
- 一輪車と竹馬を人数分いただき、自分の一輪車と竹馬を決めて一生懸命に練習を積み、運動会では一輪車・竹馬リレーを披露して大きな拍手をいただきました。最初は乗れない子どももたくさんいましたが、先生たちが必死に教えて全員が乗れるようになりました。子どもたちは本当に頑張ったと思います。今年は更に上達した姿を見せることができると思います。
- 子どもたちは1年間を通してランニングをしています。先生たちは、きれいなフォームで走ることができるようにいつも声かけをしています。持久走大会では自分のペースで全員がしっかり走ることができ、6年の君はすごい新記録を出しました。マラソン好きな子どもたちが増えていることが私たちの自慢です。来年は名称を持久走大会からマラソン大会に変えます。

私たち口之島小・中学校職員、くちっこ園スタッフにできることは、18名の児童生徒、4名の園児に情熱と愛情を持って教え、ここで育った子どもたちが「くちっこ園は楽しかった。」「口之島小・中学校で良かった。」「口之島は忘れられない。また来たい。」と何十年たっても言ってくれることに尽きます。

子どもたちには、地域の方々に会つたら自分からあいさつをするように繰り返し話しています。今年も私たちは全力で頑張っていきます。そして、子どもたちの力を伸ばしていきますので、どうぞ温かい御支援を何卒お願いいたします。

校長 松元 優彦



【2月の行事予定表】

- 3日（月）小学校CRT検査（～4日）
- 5日（水）中学校学年末テスト（～7日）
- 8日（土）トカラ集会
- 11日（火）祝日 建国記念の日



- 23日（日）天皇誕生日
- 24日（月）振替休日
- 18日（火）PTA学校参観
- 28日（金）お別れ遠足（ふれあい広場）

※ まだまだ寒い日が続きます。世界的には新型のコロナウイルスの話題が大きく取り上げられていますが、この時期いろいろな感染症が流行ってきます。体調管理には十分気をつけましょう。そして、おかしいなと思ったら休養をしっかりとりましょう。

【今月の行事の様子】令和2年も口之島小・中学校は元気に活動します。

【新学期スタート（始業式）】

令和2年が始まり、3学期を迎えるました。始業式では、代表者6名が3学期の抱負を発表しました。来年度を見据え具体的に述べた目標もありました。発表を聞いていて、今年も児童生徒の活躍が楽しみになりました。島民の皆様、今年も全児童生徒、職員一緒になって頑張りますので、よろしくお願ひいたします。



【鹿児島学習定着度調査】

15日（水）、16日（木）に、令和元年度鹿児島学習定着度調査が小5、中1、中2を対象に行われました。これは、基礎的・基本的な知識・技能や思考力・判断力・表現力等に関する学力状況を把握するとともに、児童生徒の学習に関する意識や学び方などの学習状況を把握するためのものです。このために2学期から「今週の一問」や過去間に取り組んできました。その成果は十分に出たでしょうか？4月には中3、小6を対象に全国学力・学習状況調査が行われます。3学期はこれまでの学習を振り返るとともに、今まで同様、Web問題や「今週の一問」などで基礎的な内容の定着や、思考力・表現力の向上に努めましょう。



【避難訓練】

21日（火）に地震発生から火事になるという想定で避難訓練を行いました。消防団長のさんが見守る中で、子どもたちは真剣に避難ができました。さんは、口之島での安全な場所は学校だということや地震の時の注意点などのお話がありました。その後は消火器の扱い方の指導を受け、実際に消火器の使用訓練を中3の君が行いました。消火器を使用したことありませんが、きちんと消火ができました。消火器を使う機会はない方がよいのですが、口之島でも起こる可能性はあることを理解し、もしもの状況になったときには、初期消火活動など落ち着いた対応がしっかりとできるようにしてほしいと思います。さん、お忙しい中本当にありがとうございました。



【学校給食週間】

20日（月）から24日（金）は学校給食週間でした。食に関する知識を深め、望ましい食生活を身に付けることができるようになりますことを目的として、毎年実施しています。給食週間には、県内産の食材を取り入れた「鹿児島をまるごと味わう日」を設定し、その中で田芋やハンダマなどの十島村の食材を使ったおかずも出ました。また、日頃お世話になっている調理員さんへ感謝のメッセージをプレゼントしました。



さん、さん、さん、さん、いつもおいしい給食ありがとうございます。

【社会教育学級報告】

九州大学大学院のさんを講師に、「口之島の縞ヘビのふるさとはどこ？～生物多様性と外来種問題を考える～」というテーマで講話をしていただきました。口之島でも時々見かけるヘビについて、参加者も興味深く話を聞いてくださいました。外来種がもたらす環境や生物への影響についての話や、口之島が縞ヘビの南限であることを知ることができ、有意義な時間になりました。



さん、参加してくださった皆さん、ありがとうございました。

